

452

HOESEN (VAN) (*Maurice-Philippe-Jules-Léopold*), Substitut du Procureur d'État (Bruges, 19.11.1869 — Bruxelles, 30.12.1938). Fils de Léopold et de Docq, Jeanne.

Bien qu'ayant obtenu le diplôme de docteur en droit à l'Université Libre de Bruxelles, ce n'est pas en qualité de magistrat que M. Van Hoesen s'embarqua en avril 1896 pour le Congo, mais en qualité de sous-intendant de 2^me classe. Il fut désigné pour le service des transports à Léopoldville. Il y acquit une expérience qui lui fut précieuse lorsque, plus tard, il fut appelé à faire partie du conseil de la société congolaise Citas. Il ne devait cependant pas achever son terme comme fonctionnaire de l'ordre administratif. Le 1^{er} juin 1897, il fut nommé substitut du Procureur d'État et fut transféré au district des Bangala où il eut notamment à procéder à des instructions concernant des révoltes qui avaient éclaté dans ce district particulièrement troublé.

Sa santé ayant laissé à désirer, il ne contracta pas un second engagement et s'orienta vers le barreau de Bruxelles. Il continua néanmoins à s'intéresser beaucoup à la cause coloniale et devint le secrétaire de la Fédération des Intérêts belges à l'étranger. Les services rendus en cette qualité lui valurent la Croix de chevalier de l'Ordre de la Couronne en 1910. Après la guerre de 1914, il fut nommé contrôleur administratif à l'armée belge d'occupation en Allemagne. Il remplit ces fonctions pendant sept années et se vit octroyer la chevalerie puis la Croix d'officier de l'Ordre de Léopold. Il revint ensuite se fixer à Bruxelles et y acheva une vie bien remplie en décembre 1939.

16 mai 1956.
F. Dellicour.